

Deuxième dimanche de Carême



Nous contemplons Jésus...

Lors du récit de la Transfiguration, Jésus vivra une véritable Epiphanie.

Il connaissait les textes qui parlaient de l'attraction de Dieu : « *Je vous ai emportés sur des ailes d'aigles et amenés vers moi.* » (Ex 19,4). « *Avec des liens d'amour je les attirais, j'étais pour eux comme celui qui soulève un nourrisson tout contre leur joue et je m'inclinais vers eux...* » (Os 11,4). Cette attirance était le signe d'un amour qui ne se retire jamais (Jr 31,3) et apparaît au Cantique des Cantiques comme un désir de l'épouse : « *Attire-moi !* » (Ct 1,6).

Chant :
**Christ lux
mundi -**
Taizé

*O Christ,
lumière du
monde, qui
te suit aura
la lumière de
la vie.*

Jésus était conscient que c'était le Père qui exerçait cette attraction pour conduire à lui : « *Nul ne peut venir à moi si le Père qui m'a envoyé ne l'attire* » (Jn 6,44) et c'est pourquoi il a dit : « *Et moi une fois élevé de terre, j'attirerai tous à moi* » (Jn 12,32). Les Évangiles parlent de son pouvoir d'attraction : les foules affluent, elles vont à sa rencontre (Mc 1,45 ; 2,13), elles parcourent de longues distances pour le rejoindre (Mt 4,25), elles n'hésitent pas à le suivre dans les lieux déserts, elles courent devant lui lorsqu'il cherche à se retirer pour se reposer (Mc 6,13). Ils se pressent à la porte de la maison où il se trouve, ou se jettent sur lui pour le toucher (Mc 3,10) ; ils viennent à lui en portant leurs malades sur des brancards, ils le supplient de leur laisser toucher au moins la frange de son manteau « *et tous ceux qui l'ont touché ont été sauvés. Non pas seulement « guéris », mais « sauvés »* » (Mc 6,56).

Ecoutez le ! Ecoutez les !

Extrait d'évangile

Jésus prend avec lui Pierre, Jacques et Jean, et les emmène, eux seuls, à l'écart sur une haute montagne. Et il fut transfiguré devant eux. [...] Pierre alors prend la parole et dit à Jésus : « Rabbi, il est heureux que nous soyons ici ! Dressons donc trois tentes : une pour toi, une pour Moïse et une pour Élie. » De fait, il ne savait que dire, tant était grande leur frayeur. Survint une nuée qui les couvrit de son ombre, et de la nuée une voix se fit entendre :

« Celui-ci est mon Fils bien-aimé. Écoutez-le. »

Le Seigneur veut nous prendre avec lui. Ne nous dit-il pas aujourd’hui, à nous qui si souvent sommes dans la préoccupation, menacés d’agitation : « arrête-toi, sors, Dieu a quelque chose à te dire » ?

Or désormais, la parole que le Seigneur nous adresse n'est plus un message, mais une personne : « Celui-ci est mon fils ». Et l'invitation à le suivre nous « désinstalle ». Il s'agit de se laisser conduire, en faisant un passage, en vivant une Pâques. Une fois n'est pas coutume, les plus pauvres nous précèdent sur cette descente escarpée de la montagne.



Ecoutez le ! Ecoutez les ! C'est en écoutant nos frères et sœurs qui vivent des situations de grande précarité, et qui n'ont pas le temps de dresser trois tentes, que nous pourrons apprendre d'eux comment se tenir debout au pied de la Croix. Car ils portent en eux une expérience de l'humanité vulnérable, menacée et pourtant vivante, dont tous peuvent être enrichis.



Prière d'intercession :

Nous faisons mémoire de M. Sophie...

Elle connaissait bien l'importance d'être conduit par l'Esprit :

Il faut un moyen qui fasse respirer l'âme, qui la nourrisse et l'élève au-dessus d'elle-même, et le moyen des moyens, c'est l'Esprit qui féconde et vivifie tout (...) Cet Esprit devient comme le souffle de l'âme... " (Conférence 1841)

Pour cette semaine de Carême, nous lui demandons de...

« Ecouter tant le cri de la terre, que la clamour des pauvres » (Laudato Si)

Père, nous te prions pour... (*mentionnez vos intentions*)

Dieu notre Père, qui en Jésus, le Seigneur, nous montre la vraie Lumière qui transforme et illumine la vie de tous les hommes ; aide-nous à travailler à l'avènement de ton Royaume, qui est la vie.



Transfiguration



Nous pouvons placer un linge blanc à terre qui symbolise les lieux et moments de Transfiguration, de changements qui nous voulons voir advenir ou ceux dont nous rendons grâce.

Chant : **Louange à toi, Jésus transfiguré, chœur Saint Ambroise**

Père, donne le juste tempo à nos coeurs et une vraie souplesse ! Donne-nous la force de nous adapter à ce qui nous est donné de vivre, et le courage pour changer, « transfigurer » ce qui peut l'être. Que notre quête soit celle de rejoindre l'autre coûte que coûte, celle d'aimer davantage.